



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:23

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 06 de Noviembre de 2002

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Fenosa pide más aumento.

+Solicitud de aumento del 12% incluye las deudas que dejaron de pagarse a Fenosa en el aumento anterior del 8.31%.

+A partir de 2003 los nicaragüenses pagarán en sus recibos US\$9.8 millones a Fenosa durante 35 meses.

+Comienza legalización de asentamientos en Managua.

+La Alcaldía de Managua, con el apoyo de la Procuraduría General de la República, comenzó ayer la legalización de más de 25 mil lotes y terrenos de familias que habitan en asentamientos espontáneos de la capital.

+Republicanos con ventaja en comicios.

+Los candidatos republicanos habían logrado 128 escaños e iban por delante en 51 más a la hora del cierre de esta edición de LA PRENSA

El Nuevo Diario

+INE incapaz y venal.

+Además del alza solicitada por FENOSA y admitida por Salinas, los usuarios tenemos que pagarle a los distribuidores una supuesta deuda por 12.8 millones de dólares en 35 meses a partir de enero del 2003.

+La deuda, según acuerdo firmado por funcionarios del gobierno, se descontará en los recibos de energía de cada cliente.

+Funcionarios del INE estuvieron en el banquillo frente a la indignación general y los pedidos de todas las bancadas de renuncias y hasta destituciones.

+El dictamen vino de EU.

+Conocido allá desde el 16 de agosto, cuando abogado de Dow y Shell informó que "Mister Fiallos había declarado inconstitucional la Ley 364 y ya todo estaba hablado.

+Otto Reich traía también en su agenda el asunto, pero Fiallos niega todo.

+Abogado que denuncia con documentos llama "vergonzosa e inhumana la actitud del Gobierno".

+Guerra por los Juegos perdidos.

+ "Ellos sabotearon el proyecto y nunca me dejaron ver al Presidente, pues son ellos los que mandan en este país", gritó el flamante presidente del Comité Organizador de los fallecidos Juegos.

+Contraloría anuncia que examinara los miles de dólares que se invirtieron, sobre todo en salarios.

+ "Juicio hace del país un sainete".

+Se preguntó quién nos tomaría en serio, quién se animaría a invertir con un Presidente que no pueda salir del país y todas las restricciones propias de un juicio penal.

+Dio a entender que la renuncia a su inmunidad no es una cosa decidida y más bien la objetó.

+INDE le solicita que no se quite inmunidad y piden el desafuero de Arnoldo Alemán.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:23

PAG - 2 -

+Ley de Tránsito y su difícil aplicación.

- +Faltan 400 policías especializados para hacerla efectiva... y no hay ninguno por el momento.
- +Ya están seleccionados siete talleres para el transporte público.

Editorial

La Prensa

El arancel de la harina.

“No existe mejor antídoto contra los precios altos que la competencia. Eso, por lo visto, lo entiende muy bien el ministro Arana, y por esa razón quiere introducir un mayor grado de competencia en el mercado de la harina. Nos parece excelente. Ojalá que el señor ministro no demore su decisión para que el precio del pan que consumimos los nicaragüenses esté influenciado únicamente por el precio del trigo en el mercado internacional y no por un proteccionismo indebido del mismo gobierno.”

Caricatura

La Prensa



Opinión

La Prensa

El Rambo en la política de Nicaragua. (Carlos Chamorro Coronel)

No hay que olvidarse tampoco que este gobierno, además de liberal, cuenta con el apoyo incondicional de los USA, UE y demás miembros de la comunidad internacional a través de sus múltiples organismos financieros y de otra clase, ONG, etc. ¿Qué pretenden con ello? ¿Derrocar a este gobierno porque está haciendo lo correcto impulsado y animado a ello precisamente por el país que más nos puede ayudar a salir de esta situación de pobreza? Más aún, que entiendan de una vez por todas los que pretenden detener o estorbar esta lucha contra la corrupción, que es una condición sine qua non para recibir la ayuda



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:23

PAG - 3 -

financiera, como lo han declarado hasta la saciedad altos funcionarios de la actual administración norteamericana, empezando por el mismo presidente Bush, que no es amigo de los sandinistas y sí de los miembros activos o no de la Resistencia. ¿O es que la Resistencia va a renegar ahora de los USA? No lo creo.”

Desafíos. (Sergio J. Cuarezma Terán)

“Es necesario pues, fortalecer el esfuerzo de promoción del Estado de Derecho y el fortalecimiento de sus instituciones fundamentales, ya que el valor de las instituciones es fundamental para el proceso democrático que vive el país; también es indispensable distribuir territorialmente el poder y promover la participación democrática más extendidas y gobernables; los partidos políticos deben sufrir una inevitable transformación, de modo que sus objetivos y funciones se hagan acordes con las demandas de la sociedad y del proceso histórico-cultural que experimenta el país; el Estado debe definir un plan estratégico de desarrollo nacional a corto, mediano y largo plazo. Los objetivos de dicha estrategia deben componerse de valores abstractos y de una interpretación de lo que su realización requiere.”

El Nuevo Diario

Los olvidados en el presupuesto del gobierno central. (Francisco Laínez)

“A los pobres se la han cantado: sin condonación nada, y bueno, si no despiertan, dormirán para siempre, porque eso de gobierno del pueblo, para el pueblo, en Nicaragua es puro cuento y promesas, para captar votos en campañas prometen fantasías , engañan y una vez en el poder, olvidan toda, nada se puede, la experiencia así lo comprueba, y el actual gobierno, una realidad más.”

Alianza regional rota. (Luis Barrera)

“ Nuevamente los intereses foráneos encontraron aliados en las Regiones Autónomas y prevalecieron sobre los intereses autonómicos. Reinauguraron calles, plantas aisladas, recibieron regalos, disfrutaron de los mariscos y el liderazgo local baila la agenda presidencial. Todos los gastos fueron asumidos con el ínfimo presupuesto del Gobierno Regional y el presidente culminó su gira caribeña sin el compromiso político real de reglamentar la Ley de Autonomía únicamente fortaleciendo la imagen del Gobierno Central. Contrariamente, la división de la Alianza Regional no permitió que los grandes problemas de la Costa Caribe quedaran solucionados.”

Desaires que honran. (Jorge J. Cuadra V.)

“Hay desaires que lejos de molestar honran, porque es mejor estar en la soledad de la dignidad, que en el bullicio del servilismo. Es mejor estar solo, que mal acompañado por obispos que dejan mucho que desear.”

Hacia un autentico liberalismo. (Jaime Pérez Alonso)

“Porque es ahora que los organismos internacionales de filiación liberal se han sumado a proclamar la autenticidad moral del liberalismo que apoya al presidente Bolaños que se presenta la oportunidad única para toso aquellos liberales confundidos por el arnoldismo a que se sumen a las filas de la ley y el orden a contribuir a la restitución de la institucionalidad en Nicaragua, así como a la rehabilitación moral y cívica del autentico partido liberal.”



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:23

PAG - 4 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Preocupación por Bolaños. (Pág. 3 A)

+Embajadores del Grupo de los Seis expresan inquietud por acusación contra el mandatario

+Extraoficialmente se supo que insinuaron a los magistrados de la Corte que si retrocede la lucha contra la corrupción se reconsidera la ayuda.

+David Castillo permite el quórum.(Pág. 3 A)

+Castillo dijo que acudió sin el consentimiento de su bancada, porque estaba previsto que el Plenario abordaría un tema relacionado con la Comisión de Infraestructura que él preside.

+Presidenta CSJ ratifica competencia para juzgar a Bolaños y Rizo. (Pág. 4 A)

+Alba Luz Ramos asegura que aun faltando cinco magistrados se integra la Corte Plena para iniciar proceso judicial.

+Conservadores ya iniciaron reunificación.(Pág. 4 A)

+Consuelo Sequeira, de la Junta Directiva del Partido Conservador (PC), aseguró que las acciones que por institucionalizar el país realiza el gobierno del presidente Enrique Bolaños, están basadas en el programa de gobierno propuesto por esa organización.

+“Tenemos pláticas con diferentes sectores. De hecho, ya se logró la unidad, al conformarse una comisión en la que están representadas las diferentes corrientes”, indicó Sequeira.

+CGR confirma “danza de millones” de Pablo Beteta. (Pág. 6 A)

+El abogado Pablo Beteta que asesoró negociación de Convenio Colectivo en Enel ganó más de tres millones de córdobas, sin que mediara licitación.

+Bancada étnica en la RAAS a punto de desmoronarse. (Pág. 7 A)

+Rayfield Hodgson les hace llamado a volver a su redil, ya que si no, pasarán a la historia

+Comunicado de la Cámara de la Construcción. (Pág. 8 B)

+En apoyo a las decisiones que tomen el Presidente y Vicepresidente de la República.

El Nuevo Diario

+Suprema reafirma que tiene quórum. (Pág. 2)

+Siguen sin ponerse de acuerdo con el procedimiento o viabilidad para juzgar al Presidente y al Vice.

+Piden a Comisión no ejercer soberanía. (Pág. 3)

+Coloca a Parlacen por encima de Asamblea Nacional.

+Aleman no califica para asilo político. (Pág. 3)

+Conciencia Nacional entrega carta a Embajador Caribeño.

+Denuncia campesina en Wiwilí. (Pág. C 10)

+Delegado de OTR les cobra por visita y mete a otros en finca ajena.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:23

PAG - 5 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

Canal Extra Plus 37

Programa: **Nicaragua se levanta**

Presentador: Manuel Espinoza Enríquez

Invitada: Dra. María Lourdes Bolaños (Fiscal adjunta)

Tema: Delitos electorales y otros tópicos

+La Dra. Bolaños dijo que procederán a acusar formalmente por delitos electorales, porque tienen pruebas que hay otro tipo de delitos concatenantes con el delito electoral.

+Aseguró tener pruebas de que empresas taiwanesas enviaban dinero a la FDN y de ésta se recibió un cheque por más de 400 mil dólares, con los que se abrieron cuentas a nombre de Leonardo Somarriba, Vasalli, Enrique Bolaños y Enrique Pereira.

+La fiscal dijo que el Fiscal General sufrió un atentado ayer en su casa y que a su hijo (de la fiscal) lo despidieron de Aduana por órdenes del Presidente.

+Ante los señalamientos de televidentes, de que la Fiscalía actúa rápido cuando quiere y si no engaveta los casos, Bolaños contestó que el Ministerio Público tiene que investigar antes, para después poder acusar con pruebas en las manos.

+Argumentó que la Fiscalía tiene 55 mil juicios y sólo cuenta con 61 fiscales que ganan muy poco, mientras la Procuraduría tiene 304 juicios y los procuradores ganan hasta 2,000 dólares. "Pero aún así, la Fiscalía ha sabido cumplir con su mandato y será la abanderada de la lucha contra la delincuencia", enfatizó.

+Espinoza le preguntó que si es cierto que tienen cheques en su poder o es como lo ha dicho Arnoldo Alemán, "sólo son fotocopias". A lo que Bolaños le contestó que quien ha dicho lo de las fotocopias es el Vicepresidente José Rizo y no Alemán.

+Bolaños manifestó que cree que está cumpliendo con su mandato y aunque corran el riesgo de que se dé una negociación política, les quedará la satisfacción de haber actuado de acuerdo a derecho.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Críticas al Gobierno por cancelar la sede en Nicaragua de los Juegos Centroamericanos

+Miranda calificó al Gobierno de irresponsable, por quedar mal con el pueblo de Nicaragua e internacionalmente, la suspender la sede de los Juegos Centromericanos.

+Informó que Jinotega está totalmente paralizada y cada vez se suman más sectores exigiendo que si no mandan las máquinas que reparan las carreteras, el 100% del comercio se paralizará.

+Indicó que a partir del 1ro. de Enero subirá legalmente la tarifa de la energía, aprobada por el ex Presidente de la República, Dr. Arnoldo Alemán, en convenio con Unión FENOSA y el Presidente de la Junta Directiva, el ahora Presidente honesto y honrado, Enrique Bolaños.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:23

PAG - 6 -

Radio 580

Programa: **Tarde 580**

Conductor: Carlos Salgado

Tema: Varios

+Salgado comentó que todo el relajó de los taxis comenzó con la administración del Dr. Arnoldo Alemán, quien con fines politiqueros comenzó a dar concesiones de taxi a todo el mundo. "El colmo es que hay cooperativas Arnoldo Alemán, Ma. Dolores Alemán Cardenal, de Alejandro Fiallos, de Jaime Bonilla... todos los que fueron ministros tuvieron concesiones", aseguró.

+Comentó que el Dr. Noel Pereira Majano, defensor de Arnoldo Alemán, le dijo algunas cosas curiosas, que al final de cuenta no demuestran la inocencia, sino que complican más la cosa. "Por ejemplo: Hay una Señora, que es la esposa de Sebastián Martínez, de MAYCO; Resulta que ella le pidió prestado a la FDN 50 mil dólares y después se fue a MAYCO y pagó con esos 50 mil dólares; Después MAYCO regresó el dinero a la FDN"

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Vicepresidente, José Rizo Castellón, expresó que distintos juristas les han recomendado ser prudentes en cuanto a su inmunidad y esperar hasta que la CSJ tenga el procedimiento correspondiente ante un juicio. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Cámara de Comercio de Nicaragua, en una carta dirigida al Presidente Enrique Bolaños, sugiere posponer la renuncia a la inmunidad y esperar el momento oportuno, ya que esto crea preocupación en la población y está siendo aprovechada por los adversarios políticos para crear un caos en el país. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El movimiento Conciencia Nacional se presentó en la Embajada de República Dominicana y entregó una carta para el Presidente de ese país, Hipólito Mejía, en la que le piden que no otorgue asilo político a Arnoldo Alemán, ya que éste no es un perseguido político. **(TV. Noticias, Canal 2 / Not. Independiente, Canal 8 / Bolsa Visión, CDNN 23)**

+El diputado Bayardo Arce calificó como desacertada la decisión de la bancada liberal de no dictaminar la Ley del Presupuesto General de la República. Aseguró que no todos los diputados liberales están dispuestos a no participar en este dictamen. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El embajador de Suecia, Klas Makensten, después de un encuentro con embajadores del grupo de los seis y magistrados de la CSJ, dijo que le preocupa la situación actual debido a la denuncia de la Fiscalía por delitos electorales. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Procurador Francisco Fiallos afirmó que ayer (lunes) se reunió con los abogados de las víctimas del Nemagón y acordaron conformar una comisión, en conjunto con el Estado, para seguir una estrategia correcta en su beneficio. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Foro de Producción, que se realizaría este lunes, fue cancelado ya que no coincidía con la agenda del Presidente Enrique Bolaños, cuya presencia era la expectativa de los productores para encontrar solución a los problemas rurales. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Trabajadores de Mina Limón mantienen una huelga en reclamo de sus derechos laborales a la empresa transnacional canadiense, Triton Minera. Los trabajadores denunciaron que son mal pagados y no reciben

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:23

PAG - 7 -

ningún tipo de beneficios y que la empresa además de estar explotando indiscriminadamente este recurso nacional, está afectando el medio ambiente, contaminando las aguas de la zona. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Aduana retuvo 10 mil libras de pasta alimenticia que venía como donación de organismos humanitarios de EE.UU., destinada a municipios pobres de León. Los afectados y donantes piden al Presidente Bolaños y a la Primera Dama que intercedan porque esta ayuda es para niños y mujeres hambrientos. **(Multinoticias, Canal 4)**

+La Dra. Rosa Marina Zelaya señala que llevar un Proceso Judicial a un Presidente en Nicaragua es algo inédito. Agregó que no existe una denuncia válida, porque no le corresponde a la Fiscalía denunciar, además no existe un pleno en la CSJ, de los 16 magistrados sólo hay 11, y no existe un procedimiento legal para tal caso. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+El magistrado de la CSJ Carlos Guerra dijo que el método más acertado para juzgar a los mandatarios es el de tipo ordinario. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La Fiscalía aseguró que mañana (miércoles) presentará la acusación en la CSJ contra el Presidente y el Vicepresidente por supuestos delitos electorales. Aseguró que el Banco Caley Dagnall les envió documentación sobre cuentas de donaciones por un monto de 721 mil dólares, a nombre de Enrique Bolaños y/o R. Vassalli, lo que constituye la prueba fundamental que esperaban. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Eliseo Núñez dijo que la Procuraduría confundió intencionalmente los términos de la FDN y la Fundación Palma Real, propiedad de Byron Jerez. **(Noticias 12, Canal 12)**

+A la Comunidad Internacional le preocupa la denuncia de la Fiscalía por supuestos delitos electorales contra el Presidente Enrique Bolaños y el Vicepresidente José Rizo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Ex trabajadores de las fincas bananeras desautorizaron a los supuestos abogados que iniciaron negociaciones con la Procuraduría para reformar la Ley 364, que beneficia a las víctimas del nemagón. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Se conoce, de fuente segura, que la CSJ rechazará la acusación que presentará, supuestamente, mañana la Fiscalía contra el Presidente y el Vicepresidente. **(100% Noticias, ExtraPlus 37)**

+El diputado Enrique Quiñónez señaló que el más incapaz de todos los ministros es el del MTI y es el que más recursos tiene en el presupuesto, y que por eso le van a quitar presupuesto y lo redistribuirán en otros ministerios como salud y educación. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

SERVICIO SOCIAL: La niña Daniela Jarquín, de 11 años, necesita operarse urgentemente debido a un paro cerebral, por lo que sus padres que son de escasos recursos solicitan ayuda. Ella se encuentra en el Hospital Lenín Fonseca. **(TV. Noticias, Canal 2)** / El niño Eduardo Caballero, de cuatro años, necesita practicarse un encefalograma, pero sus padres no cuentan con recursos por lo que solicitan ayuda. Km 9, Barrio Motastepe Norte, Carretera Vieja a León. / El Sr. Francisco Ampié solicita colaboración para comprar 30 tabletas de Ibuprofen. **(Noticias 12, Canal 12)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+Por fin el Estado cumplió con su compromiso y esta mañana el Procurador Francisco Fiallos formalizó la entrega de 40 manzanas de tierra, donde están asentadas mil 200 familias de Managua. **(Sin Frontera, El Not., Radio La Primerísima)**

+El Presidente de FETRACOLNIC, Antonio Betancourt, dijo que mañana (miércoles) habrá una marcha de los transportistas del norte hacia Managua. Agregó que su organismo lamenta el cierre de Nica Bus, si es

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:23

PAG - 8 -

que hubo falta a la Ley. **(Ruta 540, Radio Corporación)**

+La Fiscal Electoral, Blanca Salgado, dijo que el Presidente Bolaños y el Vicepresidente Rizo conocieron de la existencia de la FDN y que ésta financió su campaña electoral. **(5 en punto, Radio Corporación)**

+Ética y Transparencia, magistrados de la CSJ y la embajadora de EE.UU., Bárbara Moore, se reunieron para ver las propuestas a la reforma de la Ley Electoral. **(5 en punto, Radio Corporación)**

+La Fiscal Adjunta, Ma. Lourdes Bolaños afirmó que el Ing. Enrique Bolaños no reportó más de medio millón de dólares en su campaña electoral. **(Noticiero Extra, Radio 580)**

+La Presidenta de la CSJ, Alba Luz Ramos, dijo que el vacío jurídico obliga a consultas internacionales, porque la Constitución prohíbe recibir alguna causa en el juicio al Presidente Enrique Bolaños y su Vicepresidente José Rizo. **(Noticiero Extra, Radio 580)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua